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Comunicado 793 
 
 

Ante comisiones resalta alcaldesa de Cuauhtémoc rescate de espacios públicos 
 

• Congresistas insisten en cuestionar temas en materia de seguridad 
 
24.05.23. Tras escuchar los resultados y acciones que presentó la alcaldesa en 
Cuauhtémoc, Sandra Xantall Cuevas Nieves, las y los legisladores integrantes de 
Comisiones Unidas de Alcaldías y Límites Territoriales y de Administración Pública Local 
del Congreso de la Ciudad de México, expresaron sus inquietudes respecto a los 
programas sociales y la inseguridad, entre otros rubros. 
 
En el turno de la Asociación Parlamentaria Ciudadana, el diputado Aníbal Alexandro 
Cañez Morales (PAN) resaltó la inversión de 56 millones de pesos en los 39 mercados 
de la demarcación y preguntó qué hace falta en esta materia, al tiempo que cuestionó 
respecto a los recursos destinados a los programas de apoyo a la ciudadanía. 
 
En el turno de la Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas, la diputada Ana Francis 
López Bayghen Patiño (MORENA) cuestionó la desigual distribución de recursos para 
remodelación de mercados públicos, así como la opacidad en el manejo de los centros 
generadores. De igual forma, solicitó informar las acciones para resarcir la reducción en 
el presupuesto para programas sociales de la comunidad de la diversidad sexual. 
 
El diputado José Martín Padilla Sánchez (Asociación Parlamentaria Alianza Verde Juntos 
por la Ciudad) manifestó dudas en la acción social de entrega de 50 tinacos, que 
benefició sólo a 14 personas; por otra parte, preguntó sobre las 50 torres colocadas en 
las calles y colonias con mayor incidencia delictiva y sobre el incremento de las chelerías 
en la vía pública. 
 
Por su parte, la diputada Circe Camacho Bastida (PT) solicitó conocer qué valores 
fundamentales se enseñan en su gobierno para el futuro educativo de los infantes; señaló 
que esta alcaldía es insegura en percepción y en realidad, y cuestionó por qué no se ha 
realizado una coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana. 
 
En su turno, el legislador Víctor Hugo Lobo Román (PRD) consideró que la alcaldesa 
gobierna en un entorno complejo que le dificulta dar atención y respuesta a las demandas 
ciudadanas. En este sentido, se refirió a la poca coordinación con las autoridades del 
gobierno central, “lo que afecta a la ciudadanía”. 
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En su oportunidad, la diputada Maxta Iraís González Carrillo (PRI) solicitó información 
referente al ordenamiento público y sobre las acciones para que las chelerías, ahora 
ubicadas en locales, no se conviertan en un punto de incidencia delictiva; además 
destacó la instalación de 12 consultorios médicos y dentales en distintos mercados 
públicos; en este sentido, solicitó dar a conocer sus condiciones de salud. 
 
El diputado Aníbal Alexandro Cañez Morales (PAN) resaltó el avance de la alcaldía en 
materia de atención ciudadana, con sólo un 10 por ciento pendiente de resolverse; 
preguntó sobre los logros en materia de operativos de seguridad y sobre el 
funcionamiento de el grupo de reacción inmediata, para auxilio a la población. 
 
A su vez, la diputada Esperanza Villalobos Pérez (MORENA) aseguró que la alcaldía es 
una de las más violentas, no sólo por la inseguridad “si no por la violencia que se da por 
parte de la administración que usted representa, porque un día se agrede a los rotulistas 
y se blanquean los puestos sin la autorización de sus propietarios”, y otro día, se agrede 
a sonideros o fotoperiodistas. 
 
Responde titular de Cuauhtémoc cuestionamientos de las y los legisladores 
 
Al emitir sus respuesta y comentarios, la alcaldesa Cuevas Nieves indicó que los 
espacios públicos son una prioridad, por lo que se ha disminuido el recurso destinado a 
programas sociales para utilizarlo en infraestructura, lo cual genera mayor bienestar a la 
ciudadanía; agregó que se trabaja en concientizar a comerciantes y vecinos sobre la 
importancia de mantener en buen estado sus lugares de trabajo y de convivencia. 
 
Respecto al incremento de recursos autogenerados señaló que se debe a la renovación 
del personal encargado de su administración. Indicó que se han implementado apoyos 
que son entregados personalmente dirigidos a población vulnerable, y precisó que la 
Secretaría de Desarrollo Económico le entregó 50 millones de pesos, que serán 
complementados por la alcaldía, para mejorar los mercados, inmuebles donde se 
realizan importantes trabajos de remodelación.  
 
La funcionaria sostuvo que la intervención de espacios habitacionales mediante el 
programa “Vivienda Bonita” ha generado diversas opiniones, sin embargo existe un 
reconocimiento al trabajo realizado, y los residentes cuentan con mejores condiciones; 
mientras que, en el tema de retiro de comercios informales, indicó que se ha realizado 
respetando a quienes efectúan esta importante labor. 
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En su mensaje final, la alcaldesa detalló que la inversión en el mercado Martínez de la 
Torre incluye la instalación de internet, un consultorio médico equipado, la fachada 
remodelada, así como el reencarpetado total del estacionamiento. 
 
Y explicó que los valores que difunde en las escuelas, son los inculcados en el seno 
familiar, como el amor y respeto a sí mismo y a Dios, la valentía y la lealtad. Sobre el 
tema de seguridad, consideró que se debe involucrar al gobierno federal y de la Ciudad 
de México, para lograr una solución integral. 
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